

Foto: Gerardo López



La organización está compuesta por 15 emprendedoras.

Creadoras Australes impulsan el emprendimiento femenino y la economía circular en Punta Arenas

La Agrupación Creadoras Australes, integrada por 15 mujeres jefas de hogar y cuidadoras, se ha consolidado como una iniciativa que busca fortalecer la autonomía económica de sus integrantes, a través de la creación y comercialización de productos hechos a mano con un enfoque sostenible. La agrupación, que nació en junio de 2024, ha encontrado en la colaboración y la economía circular un camino para potenciar sus emprendimientos.

Sus socias trabajan en rubros como la confección textil, la bisutería y la cosmética na-

tural, destacando el uso de materiales reciclados y técnicas que prolongan la vida útil de los insumos. En esta nueva feria, el público podrá conocer productos como accesorios elaborados con retazos de lycra, vestimenta para duendes artesanales confeccionada con algodón reciclado, cremas naturales y artículos de decoración con elementos reutilizados.

El trabajo colectivo ha permitido a las emprendedoras reducir costos de materia prima, al tiempo que fortalece la red de colaboración entre ellas, generando un impacto

positivo tanto en su autonomía económica como en la comunidad. Además de la venta de productos, la feria contará con talleres gratuitos abiertos al público, donde se compartirán conocimientos adquiridos durante el proceso de formación.

El proyecto, ejecutado gracias al programa Emprendamos Grupal Autogestionado del Fondo de Solidaridad e Inversión Social (Fosis), permitió a las socias acceder a asesorías y capacitaciones para incorporar la economía circular en sus procesos productivos. Esta estrategia promueve la



Algunas de las creaciones son exhibidas en Zona Franca.

reutilización de materiales, la reducción de residuos y la producción sostenible, generando un impacto positivo en el medio ambiente y en la comunidad.

La presidenta, Carola Poblete Lemus, destacó que el proyecto ha significado no sólo una oportunidad de crecimiento económico, sino también de transformación en la manera de trabajar. Gracias al acompañamiento de la consultora Economía Recircular, las socias aprendieron a optimizar el uso de energía, seleccionar proveedores locales y reutilizar insumos para la creación de nuevos productos.

Desde su conformación, en junio del año pasado, la agrupación ha buscado no sólo mejorar las oportunidades de comercialización, sino también transformar sus emprendimientos en modelos sostenibles, reduciendo residuos y reutilizando materiales para crear nuevos productos. Gracias al acompañamiento de la consultora Economía Recircular, las participantes han adquirido herramientas para optimizar el uso de energía, seleccionar proveedores locales y disminuir el impacto ambiental de sus talleres.

Feria Expo Mujer

Como parte del cierre del

proyecto, la agrupación puso en marcha este sábado la Feria Expo Mujer organizado por Creadoras Australes, que se llevará a cabo hasta el 7 de marzo en la Sala Austral de Zona Franca, frente a la pista de patinaje. En la feria participan 13 de las 15 socias, quienes exponen productos como accesorios en macramé, bisutería, cosmética natural, decoración con materiales reutilizados, vestimenta artesanal y repostería casera.

Además, la actividad contará con un desfile de modas con productos elaborados por las propias emprendedoras, donde participarán familiares y amigos, destacando la colaboración y la inclusión como pilares fundamentales del proyecto.

Financiamiento y visibilización

El proyecto contó con un financiamiento de \$5.206.700, destinado a la adquisición de mesas plegables, toldos, manteles con logos, parlantes, micrófonos inalámbricos, poleas estampadas y material de difusión. Además, el financiamiento permitió la realización de talleres de capacitación en economía circular y la difusión del quehacer de la agrupación a través de medios locales, radio, televisión y redes sociales.



La Expo Mujer de este sábado contempló un desfile de modas con productos elaborados por las propias emprendedoras.